

# CORREO DE MALLORCA

PERIODICO CATOLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Martes 5 de Marzo de 1918

Núm. 2719

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## La crisis

### Impresiones

De «La Vanguardia», de Barcelona:  
Madrid, 1.—Lógica y políticamente la crisis ministerial no podía tener otra solución que la que ha tenido. Darla una mayor extensión era resolver un pleito sin haber oído a las partes, y, en vísperas de reunir el Parlamento, señalar una orientación definitiva a la política a seguir, era sumamente peligroso, ignorándose como se ignoraba hasta ahora, aun cuando se conocían las cifras del resultado electoral, cómo han de entrar en juego las distintas fracciones y en qué actitud se colocará cada una de ellas en las nuevas Cortes. Ciertamente se podía acudir al viejo sistema de las consultas para aconsejar la regia resolución, invitándose a los personajes de rubrica y además a los jefes de agrupaciones monárquicas, pero esas opiniones es mejor que se contrasten ante el país y que se exterioricen a través de la actuación parlamentaria para que se vea públicamente hasta donde llegan las facilidades, y por lo tanto las inteligencias entre los partidos, y donde están las divergencias que impiden concertarse a los grupos para gobernar y legislar.

Por de pronto, la crisis era inevitable; había llegado el momento de concretar el sentido que había de darse a la redacción del Mensaje de la Corona, y era cosa demasiado sabida que llegado ese momento, como no podían ser complacidos en sus deseos, que para ellos eran solemnes compromisos, los regionalistas catalanes se habían de retirar del gobierno, y, en efecto, desde el martes habían anunciado su dimisión al presidente del Consejo.

Sin embargo, a pesar de esta retirada, el gobierno circunstancial formado con vistas únicamente a las elecciones generales, tenía que continuar con las pequeñas modificaciones necesarias para cubrir las bajas producidas a fin de cumplir con la Corona y con el nuevo Parlamento. Convenía que no apareciesen desamparados, no los intereses políticos de Cataluña, sino sus intereses económicos, al marcharse los regionalistas catalanes que habían colaborado hasta ahora, y ahí está la explicación de la designación que se ha hecho para el ministerio de Hacienda. Era preciso, también, que continuara el Ministerio de la Gobernación hasta después del período electoral a fin de que pudiese resolver en justicia los numerosos recursos de las elecciones últimas que están pendientes aun de trámite definitivo, y también para que, al intervenir en la discusión de actas en el Congreso, pudiera defender la política electoral del gobierno.

Claro es que la solución de la crisis es transitoria, pues sólo se trata de un breve aplazamiento; se planteará de nuevo, en toda su magnitud, cuando las Cortes comiencen a funcionar y definan su respectiva actitud los partidos políticos.

Madrid, 2.—Ya anunciamos que la solución de la última crisis era sólo una interinidad, pero no sospechábamos, hace tres días, que esa interinidad fuese tan breve, pues se consideraba que el gobierno, reformado, llegaría hasta presentarse a las nuevas Cortes: en estos momentos la impresión es que esa interinidad va a ser, no sólo corta, sino brevísima, sino cambian los términos del actual momento político.

La crisis ha vuelto a plantearse otra vez, y esta noticia es un secreto a voces. Hay dos criterios irreductibles, al parecer, en el seno del ministerio, y además consta a quien debe constar, la actitud de una fuerza política con representación en el Gobierno, y este nuevo estado de cosas se ha producido desde ayer, a las veinticuatro horas de solución de la anterior crisis, con una solución provisional, pero que se creía de más larga duración.

La crisis se ha abierto, pues, de nuevo, y en esta ocasión con caracteres más difíciles; a ello obedece el aplazamiento del Consejo de Ministros anunciado para esta tarde, inesperadamente suspendido para los que no están al tanto de lo que ocurre entre bastidores: ¿se logrará conjurarla? Es la incógnita cuya clave nadie tiene seguramente en la hora actual; lo que sí puede asegurarse, es que se harán toda clase de esfuerzos (ya en juego) para que este conflicto ministerial no tome carácter oficial, es decir, que la crisis no se plantease con las solemnidades de rubrica, y se intentará por todos los medios reconciliar los opuestos criterios en una fórmula de armonía que con buena voluntad y sin extremar las intransigencias quizás puede encontrarse.

Patriótico sería encontrarla, y además debe añadirse que indispensable. Los tiempos aconsejan en los partidos temperamentos de templanza, y en los directores de fuerzas políticas, cierta discreción en relación con las circunstancias. Todas estas consideraciones hacen pensar en que las nuevas dificultades se orillarán con satisfacción para todos, evitándose que en vísperas de reunirse el Parlamento, se abra una situación política enmarañada y complicadísima para ser resuelta rápidamente.

Este empeño de conciliación, es indudable que empleará sus buenos oficios, el presidente del Consejo, aprovechando los días, quizás las horas, tal vez los minutos, Dar largas, que es el recurso corriente en estos casos, es contraproducente; lo indicado es la rapidez, apelando al patriotismo, y aun puede esperarse que los requerimientos sean atendidos y se conjure una situación que es, por lo menos, comprometida.

## Consejo aplazado.—Comentarios

Madrid, 2  
No sólo el jefe del gobierno, sino también el nuevo Ministro de Hacienda, ha dicho que el aplazamiento del Consejo de Ministros anunciado para esta tarde, obedecía a un ruego hecho por el conde de Caralt para tener tiempo de informarse de los asuntos principales de su departamento.

La versión no ha satisfecho a la generalidad de la gente política, que ve en este aplazamiento algo anormal y que no concuerda con la explicación que de él se da. No se explica que el conde de Caralt solicitara un retraso de dos horas para llevar algún conocimiento del estado de las cuestiones de Hacienda, ni se acepta este motivo como justificación debida del acordado aplazamiento.

Este ha sido, en realidad, el tema de todas las conversaciones, creyéndose más bien que todo está relacionado con una cuestión de verdadero interés político en estos momentos, y que se refiere a los créditos de Guerra.

Interrogado sobre el asunto el ministro de la Guerra, ha guardado reserva impenetrable.

Pueden ustedes asegurar—ha dicho a los periodistas—que los créditos de Guerra y cuanto se relaciona con las reformas militares, he de llevarlo al Consejo de ministros.

«Pero se darán por decreto o irán a las Cortes para ser allí discutidas las reformas militares?»—preguntaron los periodistas.

El señor La Cierva contestó: Sólo puedo asegurar una cosa, y es que las reformas militares van íntimamente ligadas a mi vida ministerial.

Sobre este asunto no ha dicho más el señor Lacierva, y las preguntas que todo el mundo se hace son: ¿van los proyectos de Guerra a la «Gaceta»? ¿Se aplazarán para someterlos al Parlamento? ¿Es que estamos en vísperas de grandes acontecimientos?

## Carta de Romanones

Se habla con verdadera insistencia de una carta del conde de Romanones al marqués de Alhucemas en la que manifiesta que a unas Cortes elegidas con aparato de sinceridad y renovación de costumbres y ciudadanía, no podía de ningún modo sustraerse el conocimiento de asunto de tanta trascendencia política como las reformas militares. Ningún asunto importante—dice la carta—puede ni debe sustraerse a su conocimiento, ni mucho menos las reformas militares. Si esto se hiciera sería matar unas Cortes aun no del todo elegidas, puesto que falta celebrar todavía la elección de senadores.

Los romanonistas no pueden seguir en este criterio al gobierno, aunque dentro de él tengan un representante, por tratarse de una cuestión de tal trascendencia.

Entiéndase bien—añade la carta—que ni yo ni mis amigos nos oponemos a las reformas, llévase al Parlamento y no las discutiremos siquiera. Por el contrario, ofrezco mi voto y el de mis amigos en blanco; pero en el Parlamento.

Termina dedicando el conde de Romanones grandes elogios a la personalidad del ministro de la Guerra, para deducir que, siendo como ella es, no cabe pensar que deje de cumplir con este deber.

Como es lógico, de esta carta enteró el jefe del gobierno al señor La Cierva, y con este asunto debe hallarse relacionada la visita que el presidente del Consejo ha hecho en las primeras horas de la tarde al Rey, de la cual no se ha dado noticia a la prensa en los centros oficiales.

Se ignora qué solución se encontrará, pero parece que se abordará la situación en el Consejo del lunes, y conocido el criterio del conde, habrá de mantenerlo en Consejo el señor Gimeno por orden de su jefe el conde de Romanones.

## El señor Villanueva

El presidente del Congreso ha dicho también sobre esta materia, que si el gobierno tuviera que implantar las reformas militares por decreto, sería porque poderosas razones le obligarían a ello, pues tanto el marqués de Alhucemas como el ministro de la Guerra son fieles cumplidores de la Constitución y de las leyes.

## Manifestaciones de Ventosa y de Rodés

Por el domicilio particular del señor Ventosa han desfilar muchos amigos políticos y particulares suyos y buen número de funcionarios de Hacienda que han ido a despedirse del ex-ministro.

El señor Ventosa se mostraba muy satisfecho de la cariñosa despedida que le han hecho los funcionarios de Hacienda.

Dijo el señor Ventosa que él hace cerca de un mes anunció su dimisión al jefe del gobierno por no hallarse conforme con la política electoral que hacía el gabinete; pero que ante el propósito de algunos elementos perturbadores, de producir desórdenes, encaminados a que no se celebrasen elecciones, creyó de su deber el señor Ventosa no contribuir indirectamente a facilitar una situación anárquica y perturbadora.

Convencido de ello—añadió—creí que mi lealtad a la Corona y al gobierno, me obligaba a aplazar mi decisión de abandonar el cargo, en mi deseo de no colocar a la Corona en un desfilar en el corto plazo que media entre el 10 y el 18, teniendo en cuenta

que después el gobierno había de comenzar la redacción del mensaje con toda seriedad y detenido estudio que cabe esperar en estas circunstancias.

Por esta razón dije al marqués de Alhucemas que accedería a permanecer en el gobierno sin exteriorizar mi determinación todo el tiempo que necesitara para gestionar la formación del nuevo gabinete.

En esta situación, surgió la crisis provocada por el señor La Cierva en los términos que son conocidos.

Entonces—le preguntó un amigo—la actitud del señor La Cierva en el Consejo de ministros la determinaría el temor de que ustedes pudieran oponerse a la concesión de las reformas militares por decreto, como ha dicho algún periódico.

No, de ningún modo—replicó el señor Ventosa—eso es totalmente inexacto. El señor La Cierva no ha hablado en Consejo de ministros durante los cuatro meses de gobierno, ni una sola vez, de sus proyectos de reformas en el ejército, y mal podía sospechar de nuestra actitud acerca de una cuestión que en absoluto desconocíamos.

Como se viene hablando mucho de la actitud del señor Rodés, este ha hecho las siguientes manifestaciones.

«Salgo del ministerio con la misma significación que entré, y mantengo todas las esencias de mi actitud política, tanto en Cataluña como respecto a la política general de España.

Cuando entré en el gobierno llevaba los compromisos adquiridos en la Asamblea de Parlamentarios y a ellos me he atenido.

Termino manifestando que estaba muy agradecido a las muestras de cariño de los funcionarios de su ministerio.

## Subasta

El día once de Marzo de 11 a 12 se subastará en la notaría de don José Socías calle San Cayetano, la casa de recreo situada en la «culasa» de Porto-Pi (Porto-pi 6). Informes: Sindicato, 195-2.

## Sección informativa

### De Instrucción pública

Se ha firmado una real orden disponiendo que los maestros interinos con servicios anteriores al 17 de Abril de 1917 que no figuren en las listas de las secciones administrativas de primera enseñanza podrán pedir las mismas interinidades antes del 1.º de Abril próximo, formándose con ellos una nueva lista adicional, y no podrán obtener interinidades hasta que no se hayan agotado las anteriores listas.

Si todavía después de dicha fecha hubiese maestros que no hubiesen solicitado escuela, se les podrá ir admitiendo y colocándoles en último lugar por el orden de presentación de instancias y siempre que justifiquen no haberlo solicitado antes por causa justificada.

Tendrán derecho a solicitar y obtener interinidades los maestros interinos y sustitutos nombrados después del día 15 de Abril de 1917 y tendrán derecho a presentarse a los concursos que se anuncian para el ingreso en propiedad, pero siempre después de los interinos anteriores, siendo entre ellos la preferencia por la totalidad de los servicios.

—Se ha dispuesto que en lo sucesivo los auxiliares de las Escuelas Normales tengan derecho al percibo de los dos tercios de sueldo de entrada de la dotación de las plazas de profesores numerarios que se encarguen en caso de vacante.

## El morfismo

Desde hace algún tiempo viene ocupándose la prensa de la extensión que va adquiriendo en España el morfismo.

Contra el abuso, cada vez más creciente, de la morfina, cocaína, éter y otras sustancias narcotizantes, amparado por la facilidad con que dichos productos se expendían en las farmacias y otros establecimientos, venían clamando los periódicos y al fin el ministro de la Gobernación ha dirigido a los gobernadores civiles una circular, inserta en la «Gaceta» que tiene por objeto poner coto al daño que produce a la salud pública la venta indebida de ciertas bebidas narcóticas y anestésicas que se emplean, sobre todo, en las grandes poblaciones, como sustitutos de las bebidas alcohólicas.

Al efecto se dispone en primer término que por las autoridades sanitarias y funcionarios de policía se vigile de una manera constante y eficaz el cumplimiento de lo prescrito en el capítulo quinto de las ordenanzas de farmacia sobre la venta de productos medicinales y sustancias venenosas en droguerías y fábricas de productos químicos y que igualmente sean vigiladas las farmacias para que no se expendan en ellas medicamentos narcóticos anestésicos y cuantos contengan sustancias venenosas.



**El TE CHAMBARD**  
es el más agradable y el mejor  
de los Purgantes.

Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí.

## CUARESMA

En el HORNO DEL TEATRO  
de Nicolás Canet

Encontrarán todos los días las mejores empanadas de pescado como también los riquísimos e incomparables

### Cocarros dulces

que hasta la fecha no hay quien los iguale. Además de un gran surtido en  
**Duquesas de Langosta**

y varias clases de los mejores pescados.

Recomiendo a mi numerosa como selecta clientela el exquisito y sabroso

### Pan de Trigo para sopas

Elaboración esmeradísima en toda clase de Pan y Panecillos. Al medio día Pan de Viena y todos sus similares.

No olvidar que es la mejor casa y más bien atendida.

### Servicio a domicilio

## Pedro Alcover Sureda

### MÉDICO

Ex-interno de los hospitales de París; ex-ayudante del Prof. Th. Thuffier en el hospital Beaujon, Ex-alumno asistente de las clínicas del Prof. Kocher en Berna; del Prof. Roux en Lausanne; del Instituto Ortopédico del Prof. Schulthess en Balgrist (Zurich), de los sanatorios antituberculosos del Dr. Rollier en Leysin.

Tiene el honor de ofrecer al público el consultorio de ortopedia (vicios de conformación del esqueleto tuberculosis locales, etc.) y Cirujía general que ha instalado recientemente en la calle de Santo Domingo, 32, entresuelo, de esta ciudad.

CONSULTAS DE 11 A 1

concejales Sres. Barceló y Mir, Solá, Suau, Moner, Aguiló y Valentí, Barrera, Quetglas, Trián (M. y J.), Pou, Bisbal, Obrador, Barceló y Caimari, Oliver y Roca, Cañellas y Muntaner.

### Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

### Orden del día

Vuelve a Obras un dictamen proponiendo la distribución de las 40.000 pesetas consignadas en el presupuesto para empedrados y afirmados. Se acuerda la construcción de un paso empedrado en el arrabal de Santa Catalina. Se conceden buen número de permisos para obras particulares. Se acuerda: ampliar el plazo para proceder al blanqueo de las fachadas, sin pago de los derechos municipales; elevar una solicitud al Ministro de Fomento solicitando una subvención para el camino vecinal Palma-Puigpuent; aprobar una relación de pequeñas reparaciones que deben llevarse a cabo en la vía pública; aprobar el balance de situación en 1.º de Enero, las cuentas generales respectivas a 1917 y la cuenta de la Cárcel correspondientes al mismo año; el pago del exceso de los gastos de material; conceder un crédito para proceder al afirmado de la calle de la Fábrica y otro para construir la alcantarilla de la calle del Rincón; quede sobre la mesa un dictamen de Hacienda desestimando una petición de rebaja en el arbitrio sobre alcoholes; autorizar un alta en el padrón de vecinos de esta ciudad; y aprobar la recepción definitiva de las obras de derribo del baluarte del Sitjar.

### Proposiciones

Se presenta una proposición pidiendo se eleve una instancia al Ministro de la Guerra solicitando que los mozos que no hayan pasado la revista y sean arrestados cumplan el arresto en los cuarteles en vez de hacerlo en las Cárcel, y que sean indultados los que se hallen cumpliendo el arresto por dicha falta; queda aprobada. Léese otra proposición pidiendo se señale como jornal mínimo de los obreros municipales el de 250 ptas. excepto de los individuos de la brigada de limpieza; pasa la proposición a Hacienda. Se da cuenta de otra proposición pidiendo que el Ayuntamiento se dirija al Gobierno solicitando que uno de los primeros proyectos que se presente a las Cortes sea el de concesión de amplia amnistía a todos los presos y procesados por delitos políticos y sociales; queda aprobada la proposición, salvando, empero, su voto los señores Barceló y Caimari, Aguiló y Valentí y Suau, éste en nombre de la minoría conservadora.

### Obras

Varios concejales solicitan la realización de obras para poder dar trabajo a los obreros parados; se interesan los ediles por la Casa de Correos, alcantarillas, empedrados, edificios para escuelas y para colonias escolares, fábrica de tabacos, edificio para Aduanas, etc. El Sr. Alcalde da explicaciones sobre el asunto de la Casa de Correos. Se acuerda que la Comisión estudie varios proyectos de obras, y que el Sr. Alcalde ruegue a nuestros representantes en Cortes que gestionen en Madrid la realización en esta isla de Obras públicas.

## La Misión en Muro

A los grandes éxitos conquistados por los RR. PP. de San Vicente de Paul con sus misiones en los pueblos de Mallorca puede unirse el que están alcanzando estos días en Muro.

Desde la primera noche la vasta nave de nuestro templo parroquial, capaz para 5.000 personas, se ha llenado de bote en bote; en términos que ha sido necesario habilitar el coro.

Hoy tuvo lugar la simpática fiesta de los niños. Por la mañana, recibieron el Pan de los Angeles unos ochocientos niños de ambos sexos. Por la tarde, produjo el encanto de la población la solemne procesión de niños y niñas, que en número de unos mil doscientos y con sendas banderas de variados colores, ha recorrido las principales calles de Muro, acompañando al Niño Jesús, llevado en andas por los niños, cantando himnos y dando vivas, alternando con los acordes de la música.

Que el Divino Niño recompense tanto desinterés y desvelo como se toman los PP. Misioneros por la moralización de los pueblos de la Isla.

Muro, 5 Marzo 1918.

Corresponsal

## Ayuntamiento

### Sesión de anoche

Anoche, a las 6'45, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Martínez, y asistiendo a la sesión los



La huelga de albañiles

El concejal socialista se ocupa de la huelga de albañiles, censurando a los patronos por no haber acatado el fallo de la Junta de Arbitraje...

Otros asuntos

El Sr. Muntaner habla de los embutidos. El Sr. Oliver propone se constituya nuevamente la Comisión gestora...

Las subsistencias y los carbones

El Sr. Gobernador civil interino recibió ayer el siguiente telegrama del Comisario general de abastecimientos...

En la plaza de abastos

Esta mañana, la plaza de abastos se ha visto bien abastecida de carne y pescado.

Del mar

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Esta mañana ha llegado el pailebot «Ramona», procedente de Ibiza, con un cargamento de carbón vegetal.

También ha llegado el jabeque «Antoneta 2.º Gallo», procedente de Marsella, con lastre.

Esta mañana, a las nueve y media, ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre.

Despachados

Para salir este mediodía para Ibiza y Valencia, está despachado el vapor «Mallorca».

Y para salir mañana, a las siete, está despachado el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Esta noche debe salir el vapor «Ciudadela», para Ciudadela.

Buques esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Vida deportiva

Ciclismo. — Magdalena-Febrer

Por un telegrama recibido se sabe que dentro de pocos días estará en esta capital el corredor catalán Magdalena, acompañado de su entrenador Durán.

El motorista Parets, que ha de entrenar a nuestro corredor Simón Febrer, empezó ayer sus entrenos en el Velódromo; y para hoy tiene también anunciada su llegada Febrer.

Prometo ser interesantísimo este math, que se celebrará el día 24 de este mes.

En la Juventud Integrista

Anteayer dió en la Juventud Integrista una conferencia el socio D. Salvador Feliu de la Peña.

Versó su interesante trabajo sobre el tema «Implantación del sistema político liberal en España».

Sentó como conclusión de su trabajo que el liberalismo ha sido implantado en España en contra de la voluntad del pueblo...

El joven conferenciante fué escuchado con gran atención por el concurso, quien al final le tributó una cariñosa salva de aplausos.

Los obreros albañiles

Continúa la huelga de los obreros del ramo de albañilería.

Ayer, formando nutrido grupo, los obreros se dirigieron a casa del Alcalde lanzando gritos; lo mismo hicieron luego frente a la casa del presidente de la disuelta Sociedad Patronal.

Los grupos fueron dispersados por agentes de la policía.

En el gobierno civil, y convocados por el Gobernador civil interino, señor Jaraz, tuvo lugar ayer por la mañana una reunión de patronos de albañilería...

El «Miramar», embarrancado

Suscripción pro víctimas del naufragio del «Miramar» iniciada por el Gobernador Civil y secundada por los periódicos diarios de Palma:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Antonio Ramis (12.764'60), D. José Fuster (5'00), etc.

Conferencia por el M. I. señor don Juan Quetglas

El sábado, por la noche, dió su anunciada conferencia en el salón de sesiones de la Casa Consistorial el M. I. señor don Juan Quetglas, Canónigo, quien desarrolló el tema: «Estructura litúrgica del templo cristiano».

Asistió al acto numeroso y selecto concurso. Dicha conferencia forma parte del ciclo organizado por el Profesorado de esta Escuela Normal de Maestros.

El ilustrado conferenciante desarrolló su interesante trabajo con gran erudición, acompañándolo de proyecciones.

Y dijo, en síntesis:

«La historia de los orígenes del templo cristiano está entresacada de muy encontradas influencias. La construcción de un templo no es sólo un problema artístico, sino también litúrgico. El templo es el lugar propio de la liturgia. El templo es la casa social de la Religión Católica, y en ella deben encontrar su puesto todos los grados de la Jerarquía. El edificio material debe reflejar el orden jerárquico. Si el Cristianismo hubiese aparecido sin precedentes en la historia y luego se hubiese desarrollado en un ambiente de paz, sólo los dos conceptos anteriores hubiesen guiado a los arquitectos cristianos en la resolución del problema de la estructura litúrgica de los edificios sagrados. Mas el Cristianismo fué preparado por el judaísmo, viniendo a ser su complemento. El Cristianismo vivió durante tres

Doña Josefa Bauzá y Más VIUDA DE BORDOY Ha fallecido Después de haber recibido la Extremaunción Q. E. P. D. Sus afligidos hijo (ausente), hijas, hija e hijo políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes...

siglos bajo un régimen de excepción y de hostilidad. El Cristianismo tuvo que entablar lucha decidida con las religiones falsas y pudo aprovechar los templos desertados por los falsos dioses...

Todos estos hechos hubieron de influir necesariamente en la estructura litúrgica del templo cristiano, y, junto con las ideas capitales antes indicadas, dieron como resultante la disposición del templo, que fué casi definitiva ya en el siglo V».

Estudió luego la influencia de la sinagoga, de los oratorios catacumbales, de la casa privada (romana, greco-romana y de otras civilizaciones), del templo pagano y de la basílica civil.

Terminó su hermosa conferencia diciendo que debe concederse una parte muy escasa de influencia a la religión judía y al templo pagano, una parte mayor a la casa privada (el atrium, peristilium y tablinum) y no hay que negarla al plan basilical, ya del triclínium, ya de la celda o memoria martirum tomaron la cripta. Examinó la basílica romana de San Clemente, haciendo notar todas estas influencias. Indicó la modificación sufrida por el plan basilical con el transeptum, que dió a la basílica la forma de Cruz, y la desaparición del atrio de frente a la fachada, pasando a uno de los flancos con el nombre de claustum.

Hizo aplicación de toda la doctrina anterior a nuestra Catedral, haciendo ver su carácter estrictamente litúrgico y su perfecto acomodamiento a las antiguas tradiciones de la Iglesia, diciendo:

«El ilustrado arquitecto don Juan Rubió en una notabilísima monografía sobre nuestra Catedral establece:

«Que nuestra Basílica, por su lombarda concepción y por su gótica construcción, es el último y más grandioso mojon de la corriente lombarda que se acaba y la resume en ella glorificándola, haciéndola vivir de nuevo momentáneamente con un esplendor y una gloria no alcanzados a ningún monumento anterior del propio estilo, y es al mismo tiempo ejemplar de la arquitectura gótica de una simplicidad y perfección sin par y de una grandiosidad todavía hasta hoy no igualada; con datos irrecusables y con comparación con las más renombradas Catedrales del orbe católico, llega a la siguiente conclusión: Como lombardo, no hay otro edificio lombardo que presente con tanta más soltura y con tanta esplendidez y nobleza los caracteres distintivos de este arte, y como gótico, ningún otro edificio gótico puede presentar ni las dimensiones, ni la facilidad y suprema elegancia de su simplicidad.

«Pues bien; yo me atrevo a afirmar que si en el terreno del Arte merece un puesto tan preeminente, no es inferior el que le corresponde por su disposición litúrgica y su tradicionalidad.

Recordad la decoración de las alae de la casa romana; aquellas imágenes clipeate, aquellos blasones de los opulentos romanos que motivaron la decoración de San Pablo extramuros con los retratos de los Papas, y tendréis la clave para explicar la decoración del testero del ábside de nuestra Basílica con los escudos de los Obispos que ilustraron, con su ciencia y virtud, la Sede de Mallorca.

Recordad la colocación de la cátedra pontifical ya en el fondo del mismo cubicalum en el oratorio del cementerio ostriano de las catacumbas. La prescripción del Testamento Domini de situarla en lugar eminente y rodearla de los asientos de los presbíteros en el fondo del ábside, la antiquísima cátedra de mármol de S. Hipólito con los dos leones que la sostienen, el simbolismo atribuido por Martiny a esta circunstancia, y la explicación que da el sabio liturgista Grea de la mayor elevación de la Sede sobre el nivel mismo del altar, y tendréis explicadas todas las circunstancias que concurren en nuestra gentil cátedra episcopal.

Traed a la memoria que el altar es la piedra principal del templo, que es su joya más preciosa, que todo el edificio es como la caja destinada a guardarlo, debiendo converger hacia él todas las líneas arquitectónicas del mismo al par de las miradas de los fieles; y comprenderéis fácilmente porqué el de nuestra basílica se eleva intra chorum, sobre las gradas litúrgicas prescritas, con toda su augusta y severa simplicidad, sin adornos postizos, aislado como cosa que tiene de sí nobleza, en el punto céntrico, más digno y a la vez más apropiado para el clero y para el pueblo.

Y la monumental corona lampadario, aun en su forma provisional e interina, con sus treinta y cinco lámparas, en combinación con el baldaquino prescrito por el Ceremonial de Obispos, y la espléndida floración policroma de luces en las demás coronas, os

sugerirán el recuerdo de la gran corona de luz que según el Cronicon casinense hizo el Abad Desiderio con sus treinta y seis lámparas, y aquel célebre texto de S. Paulino de Nola, que comparaba la policromía de la iluminación de su templo a una riente primavera, y ya no podréis extrañar que si la luz natural se suaviza tamizándola por vidrieras policromas, la luz artificial se suavice también haciéndola pasar por un tamiz multicolor.

El coro de los cantores de las antiguas basílicas, colocado entre el altar y el pueblo, halla en nuestra Catedral su realización apropiada en las elegantes y artísticas tribunas, provistas aquí de celosías según la prescripción de Pío X.

Los antiguos aambos a ambos lados del altar quedan glorificados dentro de nuestro templo en los monumentales púlpitos de piedra.

El presbiterio que con el coro toma las proporciones de un templo grandioso ofrece holgado espacio para el desarrollo ordenado y majestuoso de la sagrada liturgia, aun en las mayores y más pomposas solemnidades pontificales, sin los atropellos, ni confusiones, ni aglomeramientos de otras basílicas.

Las naves dilatadísimas, el mayor espacio cubierto con menos cantidad de piedra según Rubió, hermosamente despejadas, con sus gráciles columnas que apenas estorban la visual, son como un inmenso regazo donde la iglesia madre puede cobijar cómodamente a todos sus hijos.

En suma, en nuestro primer templo, como en ningún otro, hallan su puesto natural, tradicional, cómodo y holgado todos los grados de la Jerarquía con la muchedumbre ingente del pueblo.

En nuestro primer templo, como en ningún otro, pueden desplegarse las funciones litúrgicas, con suntuosidad, con nobleza, con dignidad, cómodamente, solemnísimamente.

Son las dos condiciones de que depende, según hemos visto, el máximum de litúrgicidad de un templo».

El distinguido conferenciante fué muy aplaudido y felicitado.

En la Audiencia

Señalamiento

Mañana, a las diez y media, en juicio oral y público, se verá la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Nadal Crespi, acusado de disparo de arma de fuego y lesiones.

Representará el Ministerio fiscal, el abogado fiscal señor Acquaroni.

Defenderá al procesado, el abogado señor Amengual.

El Obispo

de Tenerife

Aunque nada se sabe definitivamente, parece que la consagración del Obispo electo de Tenerife, Dr. D. Gabriel Llompart, se celebrará en Palma.

Para ver de confirmar la noticia, hemos visitado a nuestro ilustre paisano, quien, sin ratificarnos la noticia, tampoco nos la desmintió.

El Ilmo. Dr. Llompart nos dijo que todo estaba supeditado a la preconización, por lo que aun no podía facilitarnos dato alguno.

Notas de Sociedad

Enferma

Desde hace algunos días se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señora doña M.ª de la Concepción Villalonga, Vda. de Fuenmayor.

Deseámosle pronto y total restablecimiento.

Fallecimiento

Esta madrugada ha fallecido la distinguida señora doña Josefa Bauzá, Vda. de Bordoy, causando hondo sentimiento la noticia, pues dado su carácter bondadoso la finada se granjeaba la amistad de cuantas personas la trataban.

D. E. P.

Reciba su distinguida familia, y en particular su hijo, ausente, don José y su hijo político, el capitán de artillería don Bartolomé Feliu, la expresión de nuestro sentido pésame.

El homenaje a López de Rego

Son bastantes las personas que se han inscrito para la adquisición de la obra que, como justísimo homenaje al Doctor López de Rego, tan conocido de nuestros lectores por sus crónicas de vulgarización científico, se proyecta editar recopilándolas todas ellas.

Dicha obra costará cinco pesetas, y en nuestra administración gustosamente admitimos suscripciones, que no deberán hacerse efectivas hasta que haya sido impresa aquella.

El plazo de inscripción terminará el día 15 de este mes pues conviene enviar pronto la lista total de ejemplares suscritos.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santas Perpetua y Felicidad, mártires.—Ayuno.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Montesión, en honor de San Francisco Javier: Exposición a las seis y media; a las nueve, diez y once, misas rezadas; por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio de la novena, sermón por el Rdo. P. Carlos Ferris, S. J., Te-Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Ntra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

Sueltos y noticias

Repartición de premios

Anteayer, domingo, tuvo lugar, en la iglesia de Hermanas Trinitarias de El Molinar, una repartición de premios a los niños que asisten, los domingos, por la tarde, a la Doctrina, que enseñan algunos jóvenes de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, de Montesión.

Los premios consistían en hermosos juguetes, libros y dulces.

Los pequeñuelos se mostraban muy satisfechos.

El Prefecto de la Catequesis les hizo alguna observaciones, y se terminó el acto con algunas preeces a la Virgen.

Donativo

Dice el semanario «Sóller»:

«Según sabemos, gran número de comerciantes sollerenses pensaron y decidieron hacer un segundo envío de naranjas y limones a los hospitales de la vecina nación, como obsequio a los heridos y enfermos por causa de la guerra, y dirigir como en el penúltimo año a la «Cruz Roja Francesa» la expedición. Al efecto reunióse varias veces los iniciadores del hermoso proyecto en casa del Agente Consular de Francia, nuestro particular y querido amigo don Juan Marqués Frontera; pero en vista de las dificultades que ofrecen los transportes en las actuales circunstancias, lo mismo los marítimos, faltándonos el servicio de vapor, que los terrestres escaseando tanto los vagones allá, y siendo tan avanzada como es ya la estación, por lo que cualquier retraso que hiciera podría el fruto podría hacer inútil el donativo, muy a su pesar tuvieron que desistir. Acordaron, no obstante, deseosos de demostrar a la nación vecina sus simpatías y su conmiseración por los patriotas que sufren, hacer en dinero el donativo; y al efecto, para la recaudación de fondos, se nombró una Comisión».

Aviso

Se interesa se presente al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento Catalina Borrás, madre del soldado que fué de Cuba Julián Nicolau Borrás, para firmar un recibo de alcances de su hijo.

Compañía del Ferrocarril de Sóller

Servicio de trenes extraordinarios

Además del servicio recientemente establecido o partir del día 11 del actual empezará a regir el siguiente servicio extraordinario.

Todos los lunes, martes, miércoles y viernes saldrá un tren extraordinario de Palma a las diez y otro de Sóller a las 15'15.

Sóller 3 de Marzo de 1918.—Por el Ferrocarril de Sóller, El Director Gerente, G. Estades.

Nodrizza

De 26 años, leche de 5 meses desea encontrar criatura para lactar en su casa, que la tiene en San Juan. Para informes en el Café del Camp de dicho pueblo.



# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial DESDE MADRID

Madrid, 4 (1'00)

**La intervención del Japón en Siberia**  
Nauen.—La intervención del Japón en Siberia preocupa mucho a Inglaterra.

La prensa inglesa aconseja, con amenazas veladas, al Japón, que desista de tal propósito.

Estiman los diarios ingleses que el Japón debe intervenir en Europa y no en Asia.

**La asamblea en Brest-Litowski**  
Nauen.—En Brest-Litowski se ha celebrado la Asamblea plenaria.**Protesta**  
Nauen.—Se ha entregado al Gobierno ruso una nota firmada por los Embajadores de las naciones neutrales protestando contra los decretos dictados, que perjudican los derechos y los bienes de sus súbditos.**Comunicado oficial austriaco.—El avance en Rusia.—Rendición de un cuerpo de ejército y de una división**

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Ha habido cañoneo en el Piave.

Fuerzas nevadas impiden desplegar actividad en las montañas de Polonia.

Las avanzadas austro-húngaras han ocupado Mimerica.

Al tomar Gorbey, se rindió un cuerpo de ejército siberiano y una división de infantería.»

**Comunicado oficial alemán.—Sigue el avance en Rusia.—Importante botín**

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Apresionamos a varios belgas al sudoeste de Lombart y 66 portugueses en Neufchatel.

Rechazamos varios ataques de los franceses en Corbeny.

En la Champagne ha revivido el cañoneo.

En Oriente.—Ocupamos el pueblo de Reval por una parte y por otra la población de Kiew Schuerinta.

Aunque ignoramos la totalidad del botín cogido, se puede adelantar el siguiente: En este último punto apresionamos 6.800 oficiales y 57.000 soldados, cogiendo además, 2.400 cañones, 5.000 ametralladoras, miles de vehículos, entre ellos 506 automóviles-camiones, 11 blindados, dos millones de piezas de municiones de artillería, 125.000 fusiles, 800 locomotoras y 1.000 vagones.

En Reval cogimos 15 oficiales, 500 soldados, 220 cañones, 22 aeroplanos y mucho material rotativo.»

**Rumanía y la paz**  
Berlín.—El general Machensen comunica que después de expirar la tregua con Rumanía, el Gobierno le ha vuelto a pedir otra nueva, accediendo, por entender que, detrás de ella, comenzarán las negociaciones de paz.**Los partes aliados**  
Los partes oficiales de los aliados recibidos no ofrecen ningún interés.**Los bolchevickis**  
Londres.—Dicen de Tokio que los bolchevickis se han apoderado de los víveres y municiones que había en Wladivostock, que estaban evaluados en cien millones de rublos.

Madrid, 4 (5'30)

**Comunicado oficial alemán.—Firma de la paz con Rusia**

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Se firmó el tratado de paz con Rusia, quedando, por lo tanto, en suspenso todas las operaciones militares en el frente oriental.

En los demás teatros de la guerra, no ocurre nada importante.»

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado de la noche:

«Siguen vivísimas las acciones de artillería en los diversos sectores.

La artillería alemana nos bombardeó ia orilla derecha del Mosa, Woevre, Bouvres, Badauvilles y la alta Alsacia, siendo enérgicamente contestada por nuestra artillería.

Cañoneamos también al norte del canal de Rhodano.»

**Los bombardeos de Venecia**  
Roma.—Noticias de Venecia dicen que aquella capital lleva soportadas unas 800 bombas por parte de los aviadores enemigos.

Sólo pocos monumentos, empero, han sufrido daños.

**La misión finlandesa en Italia**  
Roma.—Ha llegado a esta capital la misión finlandesa.

Tiene por objeto su viaje pedir al Gobierno italiano reconozca la independencia de aquel país.

Se ignora la contestación que dará el Gobierno de Italia.

**Explosión en una fábrica de municiones inglesa**

Londres.—La oficina de la prensa ha dado a la publicidad un telegrama oficial comunicando que en un Condado del interior ha ocurrido una explosión en una fábrica de municiones, a consecuencia de la cual han resultado con heridas leves varias niñas que estaban allí empleadas.

**«Raid» aéreo sobre Londres**

Londres.—El primer «raid» verificado por nuestros enemigos a gran velocidad ha causado mayor número de heridos que los otros bombardeos.

Todos los heridos pudieron regresar a sus casas, excepto seis, que se les llevó a los hospitales.

No han causado daños materiales.

**Los japoneses en Siberia**  
Nueva York.—Noticias del Norte de América dan como seguro la penetración de los japoneses en Siberia.**Destroyer alemán a pique**  
Londres.—Un destroyers alemán y dos dragaminas se han hundido a consecuencia del choque con unas minas.**Los alemanes ocupan las islas de Aland**  
Carnavon.—Noticias de Copenhague dicen que los alemanes han ocupado las islas de Aland causando esta noticia una gran indignación en Suecia.**Los destroyers japoneses en el Mediterráneo**  
Londres.—Noticias de origen japonés dicen que los destroyers de aquel país que operan en el Mediterráneo han sostenido ya varios combates con los submarinos alemanes.

Entre los días doce a diez y nueve de Febrero los japoneses hundieron a un submarino alemán.

**Desmintiendo noticias sobre la situación de Inglaterra**  
Londres.—Se desmienten rotundamente las noticias alemanas que hablan de supuestas colisiones en las calles de Londres y otros puntos, por la carestía de las subsistencias.**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En Oriente, al suroeste de Seres, hemos rechazado un destacamento búlgaro que nos atacaba.

Continúa el cañoneo intermitente en la región de Monastir.

En lucha aérea, los aviones aliados han lanzado bombas sobre los depósitos enemigos al oeste de Patrio, estación de Pardo-vica y valle del Vardar.»

**De esta mañana**  
Madrid, 5 (5'30)**Comunicado oficial alemán**  
Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado de la tarde:

«No hay nada que comunicar de los teatros de la guerra.»

**Las negociaciones con Rumanía**  
Nauen.—Noticias de Berlín dicen que los rumanos han aceptado las condiciones del armisticio de los Imperios centrales.**La guerra submarina**  
Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos continúan con éxito sus operaciones en el Canal de la Mancha y costa oriental inglesa, habiendo hundido en estos últimos días buques que arrojan un total de 2.000 toneladas.

Entre los buques hundidos están el vapor inglés «Huntsmore», de 5.000 toneladas; otro de 6.000 y otro de 5.000; todos ellos iban abarrotados de carga, marchaban en convoy e iban escoltadísima.»

**Parte oficial francés**  
París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Al este del Mosa efectuamos un golpe de mano en una trinchera en Calone, penetrando hasta la cuarta línea del frente a 12 mil metros de profundidad.

Rechazamos un ataque en el flanco izquierdo de nuestras posiciones recién conquistadas, causándoles grandes bajas al enemigo y regresando con 150 prisioneros y mucho material de guerra, siendo muy pequeñas nuestras bajas.

Rechazamos un golpe de mano del enemigo al noroeste de Bezonvaux.

Continúa la actividad de nuestra artillería en la alta Alsacia.

Contuvimos una tentativa alemana al este de Lagetzen.

**Manifestaciones de un oficial austriaco prisionero**  
Roma.—Un oficial austriaco prisionero de los italianos ha manifestado que las victorias de los centrales en Oriente no influyen nada en el frente occidental, y que sería el fracaso de la ofensiva en Francia si los alemanes no logran romper el frente.

Ha añadido que todo cuanto Austria emprende contra Italia tiene que ser convenido en Berlín, siendo opinión común de ambos gobiernos que hay que dar otro golpe en Italia.

La ofensiva de Austria en Italia no se teme porque se prepara un ejército renovado que obtendrá grandes victorias.

**Los diplomáticos aliados en Petrogrado**  
Londres.—Dicen de Petrogrado que los maximalistas se niegan a entregar los pasaportes a los diplomáticos aliados y a los miembros de la comisión anglo-rusa, a no ser que vayan expedidos a nombre propio.

A los demás personajes agregados a la embajada inglesa en Petrogrado se les ha prohibido abandonar la capital.

**Los prisioneros alemanes en el lago Baikal**  
Petrogrado.—Se dice que los prisioneros alemanes en la región del lago Baikal pasan de 25.000; entre ellos hay 2.000 oficiales.**La Bolsa**  
Madrid, 5 (1'00)**Cotización de ayer**

Interior contado.	76'95
Amortizable 5 por 100.	95'70
Amortizable nueve.	85'50
Banco de España.	505'00
Compañía Tabacalera.	292'00
Francos.	71'45
Libras.	19'45
Exterior.	86'75

**De Provincias**  
Madrid, 4 (5'30)**De Sevilla.—Las elecciones**  
Sevilla.—En las elecciones verificadas en Fuentes de Andalucía ha triunfado el priestista, señor Centeno.**Más de Sevilla.—El embajador de España en la Argentina**  
Sevilla.—De paso por Cádiz, donde embarcará con destino a la Argentina, ha llegado el Embajador de España en aquel país.

Visitó a una hermana suya religiosa que está en el convento del Valle.

**De Málaga.—Corrida de toros**  
Málaga.—Por «Gaona», «Joselito» y «Larita» y con toros de Villalor se ha celebrado la primera corrida de la temporada.

«Gaona» toreó deslucido en su primer toro, despachándole de un pinchazo delantero, en el cuarto estuvo aceptable toreando. Lo mató de una media estocada.

«Joselito», en su primero, hizo una faena colosal, rematando el bicho con media lagartijera; al quinto lo brindó a Vicente Pastor e hizo con él bicho una faena inenarrable, terminando con una gran estocada hasta la cruz (ovación grande).

«Larita» hizo unas faenas temerarias; al sexto toro lo despachó de una gran estocada volcándose sobre el toro (ovación).

**De Valencia.—Una reunión**  
Valencia.—En la «Casa de la Democracia», se ha celebrado una reunión de los interesados en cobrar los alcances de Ultramar que les adeuda el Gobierno.

Han acordado pedir la liquidación, diciendo que, en último extremo, recabarán la cooperación de las sociedades obreras.

**Más de Valencia.—Arrollados por un tranvía.—Dos muertos**  
Valencia.—Un tranvía arrolló a un señor llamado Vicente Molina, que iba con una niña en sus brazos.

Ambos quedaron muertos.

El conductor del tranvía ha sido detenido.

**De La Coruña.—Asamblea gallega**  
Coruña.—Mañana se celebrará en esta capital una Asamblea para tratar de la nueva campaña que se ha de emprender a favor de los problemas gallegos.**El autor de un robo descubierto**  
Ferrol.—Se ha descubierto al autor del robo de las insignias del Obispo de Mondoñedo.

El que efectuó el robo es un recadero del Hospital, el cual vendió las joyas, que valían unas 15.000 pesetas, por 75.

Como cómplices de este robo hay detenidos también otros dos sujetos.

**De Tarragona.—Escándalo con motivo del alistamiento de mozos**  
Tarragona.—Por ausencia de dos concejales que debían intervenir en los alistamientos de mozos, éstos promovieron gran escándalo, acompañado de gritos subversivos.**Las reformas militares**  
Madrid, 4 (24'00)**Antes del Consejo**  
El Jefe del Gobierno se negó a recibir, al mediodía, a los periodistas, alegando que no tenía ninguna noticia para comunicarles.

El señor García Prieto asistió a la recepción del nuevo Embajador de Suecia.

Ni en el Ministerio de la Gobernación ni en el de Hacienda tampoco se comunicó ninguna noticia a los periodistas.

Esta reserva motivó muchos comentarios, aumentando la expectación despertada por el Consejo que había de celebrarse por la tarde para tratar de la cuestión de las reformas militares.

Antes de almorzar, el Jefe del Gobierno conferenció extensamente con los Sres. Gimeno y La Cierva, suponiéndose que trataron de buscar una fórmula para la resolución del conflicto referente a dichas reformas.

La impresión que reinaba era de que la cuestión quedaría solucionada.

**Comienza el Consejo**  
A las cinco de la tarde comenzó el Consejo.

El primer Ministro que llegó a la Presidencia fué el Sr. La Cierva.

Los periodistas le dijimos que era el hombre de la situación, y le preguntamos: —¿Va V. mañana a Palacio? —¿Hay capilla? nos contestó. —Hay crisis, le replicamos. —Vaya vaya, dijo despidiéndose.

El señor García Prieto rehusó el ponerse al habla con los periodistas.

El Sr. Alcalá Zamora dijo que lleuaba un decreto sobre la tasa del hierro.

El Conde de Caralt manifestó que se ocuparía en varios asuntos relacionados con las economías que habrá que introducir después de la guerra. Añadió que pronto examinaría el Consejo la cuestión de los convenios financieros.

El Sr. Prida dijo que no hacía caso de las denuncias que formula el periódico «El Sol».

El Sr. Gimeno manifestó que podría decir algo, pero que no decía nada.

—Sólo digo—añadió—que no hay crisis; pero fijense que lo digo en presente de indicativo.

Al decir los periodistas al nuevo ministro de Instrucción pública, Sr. Silvela, que tal vez se plantearía la crisis, contestó: —No me amarguen la luna de miel.

Después dijo el señor Silvela, refiriéndose a sus funciones como Comisario general de subsistencias, que había prohibido la subida del precio de la carne. Nos dijo también que no habiéndose arreglado el asunto de los panaderos, adoptará medidas para evitar que falte el pan.

**De esta mañana**  
Madrid, 5 (5'30)**Del Consejo de Ministros.—Lo que dice La Cierva.—Este insiste en implantar las reformas por decreto**

Se conocen ya detalles ampliatorios de la nota oficiosa facilitada a la Prensa sobre el Consejo de Ministros celebrado ayer, en que se abordó el proyecto de reformas militares. (1).

El Ministro de la Guerra, señor La Cierva, ha confirmado cuanto se ha dicho en la referida nota.

Acerca del Consejo, nos dijo el señor La Cierva a los periodistas que él se limitó a hacer una exposición de las reformas militares.

Según pudimos deducir de sus palabras, su propósito es no ceder respecto al procedimiento para que se implanten las reformas en breve, es decir, por decreto, no sometiendo a la discusión ni aprobación del Parlamento.

**Lo que dice otro Ministro**  
Otro Ministro con quien hablamos nos confirmó también que lo ocurrido en el Consejo ha sido sólo un cambio de impresiones ligerísimo sobre el asunto de las reformas militares.**Habla una personalidad afecta a Grecia Prieto.—El problema de las reformas es arduo de resolver.—La actitud de Dato, Romanones y Alba — ¿El miércoles se planteará la crisis?**

Otra personalidad muy afecta al señor García Prieto nos decía, refiriéndose al Consejo de anoche y a las reformas militares, que el problema es arduo de resolver, tanto más cuanto los señores Dato, Conde de Romanones y Alba se oponen a que esos proyectos, que todos consideran excelentes y por los cuales se tributan grandes elogios al Sr. La Cierva, vayan a la «Gaceta» sin pasar antes por el Parlamento.

Parece ser que de este criterio participa el Sr. García Prieto.

La impresión final del asunto es que si el Sr. La Cierva no desiste, cosa difícil dada su actitud irreducible, se planteará la crisis mañana miércoles.

**Conferencias**  
Antes del Consejo, conferenciaron anoche extensamente los Ministros Sres. Gimeno y La Cierva.

Después conferenciaron los Sres. García Prieto y Gimeno.

El Presidente no pudo asistir por haberse aplazado el Consejo, a un banquete que da-

(1) N. de R.—Nos falta el servicio telegráfico de la una de la madrugada, que debía contener la nota oficiosa sobre el Consejo de Ministros a que alude esta conferencia.

ba el nuevo Ministro de Suecia en el «Hotel Ritz». El Sr. García Prieto cenó en el Casino de Madrid con los Sres. Silvela y Subsecretario de la Presidencia.

**Otras conferencias**  
Después del Consejo, un diputado director de un periódico militar significadísimo conferenció con el Sr. La Cierva y después con Barcelona.**Otras noticias**  
Los convenios con Francia

En el Consejo de Ministros celebrado anoche se aprobaron los convenios financieros con Francia.

**Huelgas solucionadas**  
En el Ministerio de la Gobernación se nos han facilitado esta madrugada a los periodistas los siguientes partes oficiales:

De San Sebastián: «Se ha solucionado la huelga de panaderos.»

Y de Lérida: «Se ha solucionado la huelga de los obreros de «La Canadiense».

Prensa Asociada

**DESDE BARCELONA****La jura de la bandera**

Barcelona, 4 (5'30)

**La jura.—Desfile.—Las banderas española y alemana.—En libertad.—Rancho extraordinario.—Festejos**

En el paseo de Gracia se celebró ayer la jura de la bandera por los reclutas últimamente incorporados a filas.

Las tribunas estaban ocupadas por las autoridades.

Presenció el acto mucho público. Los balcones estaban adornados.

El desfile, que fué brillantísimo, duró cerca de media hora.

Al pasar las tropas por la plaza de Cataluña, unos cañalleros que se hallaban en un balcón entrelazaron las banderas española y alemana, prorrumpiendo parte del público en una salva de aplausos.

El Capitán general, señor Barraquer, levantó varios arrestos, poniéndose en libertad a los presos no sujetos a procedimientos.

Se sirvió en los cuarteles un rancho extraordinario.

Al anoecer se celebraron festejos en la Capitanía general, asistiendo las autoridades y distinguidas familias de esta capital.

**Las juntas de infantería**

Barcelona, 5 (5'30).

**Carta de Lerroux**  
La junta superior del arma de infantería ha hecho pública una carta del jefe de los radicales, Sr. Lerroux, manifestando que en ninguna ocasión ha declarado que fuera requerido por dicha junta para prestar su ayuda a una subversión proyectada.**La Asamblea de Juntas**  
Continúa la Asamblea de las Juntas de infantería.

Preside las sesiones el coronel más antiguo, don Eduardo Aguirre.

**Asuntos de Baleares**  
Barcelona, 5 (5'30)**El Gobernador de Baleares**  
Llegó ayer, procedente de Palma, el Gobernador civil de Baleares, señor Estruch.

Este salió la misma noche para Madrid.

**El inspector Martorell a Madrid**  
Ha salido para Madrid el inspector de policía señor Martorell.

Su viaje tiene por objeto tomar posesión del cargo que allí se le ha conferido, después de haber sobreseído la causa que se le había instruido.

**Otras noticias**  
Barcelona, 4 (5'30)**Novillada**  
En la plaza de toros Monumental celebróse ayer una novillada.

Fueron cogidos los matadores «Monte» y «Zarco» y el banderillero «David».

Los tres tienen heridas de pronóstico reservado.

**El señor Giner de los Ríos**  
Se asegura que se presenta candidato a Senador por esta Universidad el señor Giner de los Ríos.

Barcelona, 5 (5'30)

**Lerroux a Madrid**  
Anoche marchó a Madrid el jefe de los radicales, don Alejandro Lerroux.**Fallecimiento del escritor Pons Marraven**  
Ha fallecido el escritor costumbrista catalán señor Pons y Ma-traven.**Los oficiales bolivianos**  
Ayer cumplimentó a las autoridades la comisión de oficiales del ejército de Bolivia que ha venido a España a fin de ampliar sus estudios militares en la Academia de Segovia.**La romería de San Medin**  
Se ha celebrado la clásica romería de San Medin, asistiendo a ella numerosas «collas», las cuales desfilaron, al regresar de la ermita, por las principales vías de esta capital, yendo precedidas de coches lujosamente enjaezados.

Palou Garí



